

Este curso tendrá una estructura “temática” en torno a los Padres de la Iglesia, primeros siglos del cristianismo.

El sentido de reunirnos es fortalecer nuestra fe, compartir y sentir el aliento de otros como nosotros, formarnos para ser cristianos hoy, en 2022, con los retos que tenemos en la familia y en la vida pública.

Para ello, sin perder de vista la actualidad, puede ser bueno ir a las raíces del cristianismo, a los primeros siglos, a las enseñanzas de los Padres de la Iglesia.

Iremos recorriendo temas de vida cristiana de la mano de los Padres de la Iglesia.

Nos serviremos fundamentalmente de dos textos:

El tesoro de los Padres, de José Antonio Loarte (selección de textos de los Santos Padres para el cristiano del tercer milenio):

https://www.rialp.com/libro/el-tesoro-de-los-padres_92208/

Catequesis sobre los Padres de la Iglesia, de Benedicto XVI

Tomo 1:

<https://www.amazon.es/Los-Padres-Iglesia-Clemente-Agust%C3%ADn/dp/849715147X>

Tomo 2:

https://www.amazon.es/Los-Padres-Iglesia-II-Damasceno/dp/8497151860/ref=pd_lpo_1?pd_rd_i=8497151860&psc=1

Selección de algunas catequesis de Benedicto XVI sobre los Padres de la Iglesia

<https://www.collationes.org/recurso/9/478/catequesis-de-benedicto-xvi-sobre-padres-y-doctores>

Extractos de la introducción del libro “El tesoro de los padres”:

“... los escritos de los Santos Padres. Estamos en unos tiempos caracterizados por el redescubrimiento de este gran tesoro de la Iglesia, al que se acude cada vez con más frecuencia para ilustrar aspectos de la doctrina y la espiritualidad cristianas.”

"más que de una antología, yo hablaría de una selección llevada a cabo con el objetivo de ofrecer al cristiano corriente, no especialista, materia de reflexión y de estímulo en su vida cristiana ordinaria."

"«los Santos Padres»—, y se reserva para designar a un grupo más o menos circunscrito de personajes eclesiásticos pertenecientes al pasado, cuya autoridad es decisiva en materia de doctrina. Lo verdaderamente importante no es la afirmación hecha por uno u otro aisladamente, sino la concordancia de varios en algún punto de la doctrina católica. En este sentido, el pensamiento de los obispos reunidos en el Concilio de Nicea, primero de los Concilios ecuménicos (año 325), adquiere enseguida un valor y una autoridad muy especiales"

"tres razones fundamentales: 1) Los Padres son testigos privilegiados de la Tradición de la Iglesia. 2) Los Padres nos han transmitido un método teológico que es a la vez luminoso y

seguro. 3) Los escritos de los Padres ofrecen una riqueza cultural y apostólica, que hace de ellos los grandes maestros de la Iglesia de ayer, de hoy y de siempre."

"En los escritos de los Padres se encuentra una gran riqueza cultural, espiritual y apostólica. Predicaban o escribían con la mirada puesta en las necesidades de los fieles, que en gran medida son las mismas ayer que hoy; por eso se nos muestran como maestros de vida espiritual y apostólica. Constituyen además, especialmente en estos momentos, un ejemplo luminoso de la fuerza del mensaje cristiano, que ha de «inculturarse» en todo tiempo y lugar, sin perder por ello su mordiente y su originalidad."

Otras referencias:

Carta apostólica Patres Ecclesiae, de San Juan Pablo II, con motivo del XVI centenario de la muerte de San Basilio. Los primeros párrafos son una introducción a los Santos Padres

https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/es/apost_letters/1980/documents/hf_jp-ii_apl_020_11980_patres-ecclesiae.html

Sobre los padres de la Iglesia y la nueva evangelización

<https://www.almudi.org/articulos/16295-sobre-los-padres-de-la-iglesia-y-la-nueva-evangelizacion>